



COAG

Canarias

NOTICIAS

Viernes, 15 de noviembre de 2024



Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”



EL TIME.es

PORTADA

EL CABILDO PROMOCIONA EL CULTIVO DE LAS PROTEAS EN UNA IMPORTANTE FERIA INTERNACIONAL DE ÁMSTERDAM

El Cabildo de La palma promociona el cultivo de las proteas en la Feria Internacional de Floricultura que se ha llevado a cabo en Ámsterdam del 5 al 7 de noviembre, un importante encuentro que ha permitido consolidar la presencia de este cultivo en los mercados en los que ya está presente, así como darse a conocer en potenciales nichos de venta

El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca, Soberanía Alimentaria y Bienestar Animal Alberto Paz destaca el respaldo de la Corporación



COAG
Canarias

Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

insular a este sector que sigue posicionándose como una fuente de ingresos y de generación de empleo en La Palma. “Es clave que sigamos trabajando para diversificar los cultivos de nuestra isla y potenciar aquellos que han ido despegando en los últimos años, como es el caso de las proteas”, explica el consejero.



Este encuentro es el más importante de Europa y uno de los más importantes del mundo en el sector de la floricultura, un espacio que reúne a los mayores importadores de flor cortada, entre los que se encuentran clientes holandeses, chinos o japoneses, entre otros.

En este sentido, la participación en esta feria por parte del sector de las proteas en la Isla ha permitido consolidar el mercado de exportación existente, así como buscar nuevos mercados y mejorar las vías de comercialización actuales.

Además, la delegación de la Isla que ha acudido a la feria también pudo visitar las instalaciones de los importadores actuales en Ámsterdam para comprobar in situ la calidad de las flores de la Isla tras su llegada al mercado europeo.

EL CABILDO IMPULSA LA TECNIFICACIÓN DEL SECTOR VITIVINÍCOLA Y ENÓLOGO

El biólogo y experto catador Antonio Palacios afirma que los vinos de Gran Canaria llaman la atención por su calidad y son un «auténtico paraíso»



El gobierno insular anunció ayer que «continúa avanzando en su apuesta decidida por la mejora del sector vitivinícola de la Isla» y que en esta ocasión ha dado un nuevo paso adelante con la celebración de la II Jornada Técnica sobre Viticultura y Enología, en la que asistentes y ponentes debatieron en torno a las principales cuestiones que afectan al sector, tanto a nivel insular como general.

El consejero de Sector Primario y Soberanía Alimentaria, Miguel Hidalgo, resaltó en la inauguración que estas jornadas son una muestra del trabajo que está intentando realizar el Cabildo «con un sector que, afortunadamente, está avanzando y cada año suma nuevas hectáreas».

«Es verdad que, últimamente, el cambio climático ha tenido su incidencia

en las producciones, pero eso nos ha invitado a hacer jornadas enfocadas a tratar temas de actualidad, para seguir avanzando y formando a esos hombres y a esas mujeres implicadas en esta profesión, y que podamos continuar creciendo no solo en cantidad, sino también en calidad», apuntó Hidalgo.

La jornada fue organizada por la Federación Insular de Asociaciones del Sector Vitivinícola (Vinigran) y contó con el apoyo de la Denominación de Origen Gran Canaria y de CajaSiete. Según el gobierno insular, «recibió una excelente acogida por parte de los profesionales de la enología y la viticultura, quienes, junto a estudiantes del ciclo superior de Vitivinicultura promovido por el Cabildo, que se imparte en el IES Vega de San Mateo, hicieron patente su interés por aprender y mejorar al completar el aforo, con un total de 95 inscritos, de los que el 40% fueron mujeres».

Antonio Palacios García, doctor en Biología, enólogo, investigador y docente en la Universidad de La Rioja, que condujo la cata de vinos de DO Gran Canaria que se realizó durante la jornada, alabó los caldos de la Isla, de los que ensalzó su singularidad y su distinción.

«Son unos vinos diferentes y de un nivel cualitativo realmente único, no solo por ser singulares, sino porque su calidad sensorial llama mucho la atención; para quienes les gusta experimentar cosas nuevas, esto es una oportunidad y un auténtico paraíso», afirmó.

EL GOBIERNO CANARIO ASUMIRÁ CON FONDOS PROPIOS EL PAGO DEL POSEI ADICIONAL DE 2023 ANTE EL "INCUMPLIMIENTO" DEL ESTADO

La Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias abonará con fondos propios las cuantías del POSEI adicional correspondientes a los incrementos de la campaña 2023 ante el "incumplimiento" del Gobierno de España respecto a esta ayuda de Estado contemplada en el Régimen Económico y Fiscal (REF)



Según avanzó el titular del departamento, Narvay Quintero, durante el Pleno parlamentario, el Gobierno regional asumirá este año, según las previsiones, el pago de unos 11 millones de euros correspondientes a 2023, que se suman a los 5,5 millones de la campaña 2022, que ya abonó la Consejería ante el impago del Gobierno de España, tras reiteradas peticiones por parte del Ejecutivo canario.

"El Estado no le he fallado a la Consejería, le ha fallado a esos profesionales del campo que contaban con estos aumentos, prometidos por el Pacto de las Flores, en su planificación empresarial", destacó el

titular del departamento.

En diciembre de 2022, el anterior equipo de gobierno anunció la aprobación por parte de la Comisión Europea del incremento de la ficha financiera del Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias (POSEI), que se traduciría en el aumento de la financiación del POSEI adicional para las campañas 2022 y 2023, que sufraga el Gobierno de España.

"El anterior Gobierno aprobó una modificación de 21 a 32 millones de euros, cuestión que apoyamos en el Parlamento canario al tiempo que advertimos de que debería garantizarse la ficha financiera por parte del Estado", recordó Quintero. Sin embargo, continuó el consejero, "en apenas 15 meses los incumplimientos del Estado con las personas agricultoras y ganaderas de Canarias, que en sus previsiones económicas tenían esta compensación contemplada, suman ya 16,5 millones de euros que hemos tenido que asumir con fondos propios", resumió.

Como ya ocurrió en la campaña 2022, el Estado solo ha transferido los 21 millones de euros correspondientes a la cuantía ordinaria del POSEI adicional, sin atender a los incrementos anunciados por el anterior ejecutivo en ayudas al sector agrario de las islas, que no contaban con una previsión de abono por parte del Ejecutivo español.

Por este motivo, desde el Gobierno canario se solicitó al Estado que cumpliera con lo que establece el REF mediante una modificación de crédito para la transferencia de los 11 millones correspondientes a la campaña 2023, así como los 5,5 millones de la campaña 2022 para

atender a determinadas líneas de la medida III del POSEI, relativa a la ganadería.

"Dada la inacción del Gobierno de España, la necesidad del sector de recibir esas ayudas y para evitar que se agrave la situación que padece el sector, el Gobierno de Canarias a través de su Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria, está realizando los trámites administrativos para poder efectuar el pago con fondos propios; de manera que se estima que en diciembre se realicen los pagos correspondientes", concluyó Quintero.



PORTADA

FINCAS DEL NORTE DE GRAN CANARIA GENERAN 4.500 TONELADAS DE DESECHOS AGRÍCOLAS QUE SIRVEN PARA GENERAR ELECTRICIDAD

Unas fincas de Santa María de Guía generan 4.500 toneladas al año de desechos que surtirán a la planta de biogás que se construirá en la zona



En el norte de Gran Canaria la materia prima para generar electricidad



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

brota de la tierra. Hablamos de los desechos agrícolas.

Unas fincas de Santa María de Guía generan 4.500 toneladas al año, que surtirán a la planta de biogás que se construirá en la zona.

Energía verde que se sumará a la que produce un aerogenerador para abastecer a la desaladora de la que obtienen el agua de riego.

Se busca impulsar la economía circular y descarbonizar el sector primario.

Enlace al video de la noticia: <https://youtu.be/taODNnvjdjQ>.

EL APURÓN
EL PERIÓDICO DIGITAL DE LA PALMA

PORTADA

EL CABILDO PROMOCIONA EL CULTIVO DE LAS PROTEAS EN UNA FERIA EN ÁMSTERDAM

El Cabildo de La palma promociona el cultivo de las proteas en la Feria Internacional de Floricultura que se ha llevado a cabo en Ámsterdam del 5 al 7 de noviembre, un importante encuentro que ha permitido consolidar la presencia de este cultivo en los mercados en los que ya está presente, así como darse a conocer en potenciales nichos de venta

El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca, Soberanía Alimentaria y Bienestar Animal Alberto Paz destaca el respaldo de la Corporación insular a este sector que sigue posicionándose como una fuente de ingresos y de generación de empleo en La Palma. "Es clave que sigamos

trabajando para diversificar los cultivos de nuestra isla y potenciar aquellos que han ido despegando en los últimos años, como es el caso de las proteas”, explica el consejero.



Este encuentro es el más importante de Europa y uno de los más importantes del mundo en el sector de la floricultura, un espacio que reúne a los mayores importadores de flor cortada, entre los que se encuentran clientes holandeses, chinos o japoneses, entre otros.

En este sentido, la participación en esta feria por parte del sector de las proteas en la Isla ha permitido consolidar el mercado de exportación existente, así como buscar nuevos mercados y mejorar las vías de comercialización actuales.

Además, la delegación de la Isla que ha acudido a la feria también pudo visitar las instalaciones de los importadores actuales en Ámsterdam para comprobar in situ la calidad de las flores de la Isla tras su llegada al mercado europeo.

GARAFÍA FOMENTA EL EMPLEO LOCAL CON PROYECTOS DE MANTENIMIENTO DE SENDEROS Y RECUPERACIÓN DE CULTIVOS FRUTALES

El Ayuntamiento de la Villa de Garafía ha puesto en marcha dos

importantes proyectos de empleo que buscan promover el desarrollo sostenible y económico del municipio.



El primer proyecto, de Mantenimiento de Senderos y Control de Flora Exótica Invasora, permite la contratación de un capataz y tres peones, quienes durante 11 meses realizarán labores de conservación de los senderos y eliminación de especies vegetales invasoras. Estas acciones mejorarán la transitabilidad de los senderos y protegerán la biodiversidad local, contribuyendo al disfrute del entorno natural por parte de vecinos y visitantes. Esta iniciativa cuenta con el respaldo de la Consejería de Transición Ecológica y Energía del Gobierno de Canarias y el apoyo de fondos municipales.

Por otro lado, se inicia el Plan de Recuperación de Cultivos Frutales de Hueso y Pepita, enfocado en la limpieza de medianías en interfaz urbano-forestal, la potenciación del paisaje mosaico y la renovación de cultivos abandonados. Este proyecto cuenta con la contratación de un ingeniero técnico agrícola durante 12 meses y un peón agrícola por 10 meses. Las acciones incluyen inventarios de fincas, formaciones en poda e injerto y un servicio de asesoramiento agronómico.

El alcalde, José Ángel Sánchez, asegura que “estos proyectos no solo

ayudan a mantener nuestro entorno natural en buen estado, sino que también brinda una oportunidad laboral a personas del municipio, contribuyendo al desarrollo económico local y a la conservación de nuestro patrimonio natural”.

Daina Del Arco Iris Sgobino, concejala de Medio Ambiente, destacó la importancia de estas iniciativas en el marco de la sostenibilidad, afirmando que “la recuperación de cultivos y el control de flora invasora son claves para preservar nuestra biodiversidad, fomentar la recuperación de los cultivos tradicionales y fomentar un paisaje en mosaico de las zonas de interfaz rural-forestal”.

Por su parte, el concejal de Servicios e Infraestructuras Municipales, Paco Hernández, subrayó la relevancia de mantener los senderos acondicionados y transitables para el disfrute seguro de vecinos y visitantes haciendo hincapié en que los senderos municipales “son las infraestructuras que permiten recorrer el municipio y conocer el gran tesoro patrimonio natural y cultural de nuestro municipio. Mantenerlos en buenas condiciones mejora no solo la experiencia de los caminantes, sino que también protege el valor tradicional y natural de la Villa de Garafía”.

Ambos programas se suman al Programa de Fomento de Empleo Agrario para Zonas Rurales Deprimidas, con el que se han contratado a 4 operarios del municipio. De este modo, desde el consistorio se refuerza el compromiso por proteger el paisaje y la biodiversidad, generando empleo local y fomentando la sostenibilidad en el municipio.

BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS

3774 Dirección General de Promoción y Diversificación Económica.- Resolución de 5 de noviembre de 2024, por la que se declara la justificación total de las subvenciones concedidas y abonadas a determinados beneficiarios de la isla de Gran Canaria cuya justificación es realizada mediante cuenta justificativa con informe auditor al amparo del Decreto ley 6/2021, de 4 de junio, por el que se regula, en el ámbito de la Comunidad Autónoma de Canarias, la concesión de la "Línea Covid de ayudas directas a personas autónomas y empresas" prevista en el Título I del Real Decreto-ley 5/2021, de 12 de marzo, de medidas extraordinarias de apoyo a la solvencia empresarial en respuesta a la pandemia de la COVID-19, financiada por el Gobierno de España.

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2024/229/3774.html>

3775 Dirección General de Promoción y Diversificación Económica.- Resolución de 5 de noviembre de 2024, por la que se declara la justificación total de las subvenciones concedidas y abonadas a determinados beneficiarios de las islas de Lanzarote y La Graciosa cuya justificación es realizada mediante cuenta justificativa con informe auditor al amparo del Decreto ley 6/2021, de 4 de junio, por el que se regula, en el ámbito de

la Comunidad Autónoma de Canarias, la concesión de la "Línea Covid de ayudas directas a personas autónomas y empresas" prevista en el Título I del Real Decreto-ley 5/2021, de 12 de marzo, de medidas extraordinarias de apoyo a la solvencia empresarial en respuesta a la pandemia de la COVID-19, financiada por el Gobierno de España.

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2024/229/3775.html>

BOLETIN PROVINCIAL DE TENERIFE

<https://www.bopsantacruzdetenerife.es/bopsc2/index.php>

CABILDO INSULAR DE TENERIFE

- Anuncio relativo a las ayudas en especie (entrega de astilla), destinadas a las Asociaciones Ganaderas y Agrarias establecidas en la Isla de Tenerife

CABILDO INSULAR DE EL HIERRO

- Bases Específicas para el otorgamiento de subvenciones destinadas a los profesionales autónomos del sector primario 2024
- Bases Específicas para el otorgamiento de subvenciones a la producción de determinadas variedades de uva para la obtención de vino de calidad elaborado en El Hierro 2024

- Bases Específicas para el otorgamiento de subvenciones para inversiones en explotaciones ganaderas 2024
- Bases Específicas para el otorgamiento de subvenciones para inversiones en bodegas inscritas en el registro del Consejo Regulador de la Denominación de Origen vinos de El Hierro y queserías en El Hierro 2024

BOLETÍN PROVINCIAL DE LAS PALMAS

<https://www.boplaspalmas.net/nbop2/index.php>

EXCMO. CABILDO INSULAR DE FUERTEVENTURA

- Aprobación definitiva de la modificación de las bases reguladoras para la concesión de subvenciones a los sectores agrícola, ganadero y pesquero de Fuerteventura

CONSEJO INSULAR DE AGUAS DE GRAN CANARIA

- Modificación en la composición de la mesa permanente de contratación.

CABILDO DE GRAN CANARIA

Bases reguladoras de la "Campaña de entrega de frutales a los agricultores de la isla de Gran Canaria, 2025-2027"

<https://cabildo.grancanaria.com/servicios?articleId=3187411>